



Internationaler Frauentag

Frauen in der Kommunalpolitik

Seit mehr als einhundert Jahren wird am 8. März der Internationale Frauentag gefeiert – der Tag, der an die Errungenschaft des Frauenwahlrechts erinnert und vom Gedanken der Gleichberechtigung und gegen Diskriminierung von Frauen geprägt ist.

In Sachsen-Anhalt gibt es derzeit 36 Bürgermeisterinnen, von denen 20 hauptamtlich und 16 ehrenamtlich in ihren Kommunen tätig sind. Zwei aktive Kommunalpolitikerinnen geben Tipps an junge Frauen, die sich ebenfalls politisch engagieren wollen:

Mandy Schumacher ist seit 2015 Bürgermeisterin der Hansestadt Gardelegen (Altmarkkreis Salzwedel). Sie setzt sich u. a. leidenschaftlich für moderne Krippen- und Kindergartenplätze ein.

Mandy Schumacher: „Ich würde jungen Frauen mitgeben, dass sie auf jeden Fall so sein sollen, wie sie sind. Und sich nicht sagen lassen sollen, wie man als Kommunalpolitikerin sein soll. Denn Kommunalpolitik braucht authentische Menschen und eben die Sicht auf die Dinge durch die Brille von persönlichen Erfahrungen, Meinungen und Ideen. Gerade Menschen, die länger in der Kommunalpolitik tätig sind, versuchen ‚Anfängern‘ gern zu sagen, wie man es schon immer gemacht hat, und warum bestimmte Sachen noch nie gingen. Davon darf man sich auf gar keinen Fall anstecken oder entmutigen lassen, sondern sollte seiner eigenen Meinung folgen und seinen eigenen Weg gehen.“

Karla Michalski ist seit 1990 Ortsbürgermeisterin von Gerwisch im Jerichower Land. Sie erhielt das Bundesverdienstkreuz für ihr kommunalpolitisches Engagement. Sie baute eine Gemeindeparterschaft auf und durchlebte in ihrer kommunalpolitischen Tätigkeit auch schwierige Situationen und Katastrophen wie das Elbe-Hochwasser 2002 und 2013.

Karla Michalski: „Die Arbeit von Frauen in der Kommunalpolitik ist unerlässlich. Ohne sie fehlt ein Teil unserer Gesellschaft im Mitwirkungs- und Entscheidungsprozess unseres Volkes. Teilhabe in der Kommune ist eine verantwortungsvolle und ehrenamtliche Tätigkeit zum Wohle der Bürgerinnen und Bürger. Aufgabe ist es, zielgerichtete, reale, kreative und umsetzbare Lösungen zu finden für die vielseitigen kleinen und großen Probleme auf allen Ebenen in der Kommune. Für mich bietet es Freude, gemeinsam zu handeln, erfolgreich zu organisieren und die gesteckten Ziele zu erreichen.“

Kommunalministerin Dr. Tamara Zieschang abschließend: „Allen Bürgermeisterinnen in Sachsen-Anhalt möchte ich herzlichen Dank aussprechen. Sie repräsentieren ihre Kommunen und tragen mit ihrem Einsatz maßgeblich dazu bei, die Bedürfnisse ihrer Bürgerinnen und Bürger zu berücksichtigen und Herausforderungen zu meistern. Mit viel Herzblut und Leidenschaft setzen sie im Haupt- und Nebenamt wichtige Impulse. Dieses Engagement verdient höchste Anerkennung.“

Impressum:
Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt
Verantwortlich:
Patricia Blei
Pressesprecherin

Halberstädter Straße 2 / am "Platz des 17. Juni"
39112 Magdeburg

Telefon: 0391 567-5504/-5514/-5516/-5517/-5542
Fax: 0391 567-5520
E-Mail: Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de